

光と影 バランス良く書くべき

**教科書
採択2020**

育鵬社版採択で中心的役割
今田忠彦 横浜市教育委員長



中8区で自由社の歴史、11、15年に全市一括で育鵬社の歴史論をする場じやありません」をつくる会の教科書を選んできただ。その中心にいたのが、教育委員を14年務めた今田忠彦氏(76)だ。話を聞いた。昨年「横浜市が『つくる会』系を選んだ理由」(産経新聞出版)を出された理由は。

中田宏前市長に教育委員就任を打診されたサプライズ人の学長が委員長、他の委員は誰かが言いました。市立大

事が全ての始まりでした。退医師会、校長会などご粹がありました。長年務めた経験を世間に伝えるのは使命だと考えました。教育委員会のあり方をどう見ていましたか。

最初の会議の時「つくる会議論をする場じやありません」

育鵬社議論会が追認し、さらに取扱審議会が追認してきました。ですが法律上、教科書を務める現場の先生の各教科書への評価を、その上の教科書

は人間の一番の基礎になる部分です。09年の自由社版採択は

全国初でした。著書で「中田市長が『適正な人選』をしたこと

が結果につながった」と書かれています。ご自身は教育委員の人選に関与したのですか。

市長が林さん(文子現市長)になつてからはあります。中田さんの時は、聞かれれば。

決めるのは教育委員会であり、私はそれを実践したまで

です。教科書に対しじどんな思いを持っていましたか。

従来の教科書では国や郷土に誇りも愛着も生まれません。戦争で勝つた方にも負けた方にも正義はある。光と影後には態度がガラッと変わつわなし」と述べたことにも触れた。ご自身で勉強され、気持ちの変化があつたのでしょうか。

翌年、委員再任を要請されました。翌年、丁寧な状況が届きました。

11年は林市長就任後になりました」とお話を言いました。教育の目標に「我が国育鵬社版を採択した際は、林市長から「極めて厳しい指摘と明確に書かれ、それに沿つ

があつた」そうですね。林さんは市長選で民主党に推薦され、その有力支持団体の横浜市教職員組合から支援を受けたからです。でも半年後には態度がガラッと変わつた。ご自身で勉強され、気持ちの変化があつたのでしょうか。

翌年、委員再任を要請されました。翌年、丁寧な状況が届きました。

11年は採択範囲が区ごとにではなく全市一括に。横浜市を通じ、自らの歴史観を教科書に反映できますね。議会同様意を得る必要があるので必ず思ひ通りの人ができるといふべきではありませんが。

採択後、首相に再指名される前の安倍さんにパテイ1でお金いし、「(06年の第1次安倍内閣の)教養基はしおうがないでしょう。他本法を參えて下さったおかげで、教科書採択がやりやすくな

教科書に関して、現場の教師の意見を尊重すべきだといふ声もあります。一理ありますが、特に歴史や公民の場合、その先生が受けたきた教育がバランスの取れたものかどうか、難しいところです。横浜では「最も左側と言われた『日本書籍』の教科書が採択され続けてきた」と書かれています。その横浜で「つくる会」系を選ぶことができたのはなぜですか。

みんなが何なく思つていたことを引き出す勇気があつただけです。こうだご決めてかかっていたものに違うことを言い、それに賛同する仲間に恵まれました。

今夏の採択に期待するところは。

思うところはありますが、言わぬが花です。(吉野慶祐)